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大野市教育委員会１月定例会 次第

令和６年１月２６日（金）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 松田委員 羽生委員

２ １２月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第１号 大野市立学校設置条例の一部を改正する条例案について

議案第２号 大野市学校給食センター設置条例を廃止する条例案について

議案第３号 大野市学校給食センター管理運営規則を廃止する規則案について

議案第４号 大野市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案について

議案第５号 大野市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則案につい

て

議案第６号 大野市立小学校及び学校給食センターにおける給食調理業務受託

者選定委員会設置要綱の一部改正案について

議案第７号 大野市立学校通学区域の全部改正について

議案第８号 学校部活動および新たな地域クラブ活動のあり方等に関する方針

案について

議案第９号 大野市母子家庭等医療費の助成に関する条例の一部を改正する

条例案について

議案第１０号大野市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営の基準

に関する条例の一部を改正する条例案について

議案第１１号大野市民間保育所等電気料金高騰対策支援事業補助金交付要綱の

一部改正について

５ 付議事項

１）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルについて 資料１

２）児童生徒指定学校変更許可について 資料２

３）２月行事予定について 資料３

６ その他

１）卒業式における教育委員会告辞の出席者について 資料４
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２）１２月の業務報告について 資料５

３）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員（教育長職務代理者） 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 指 岡 哲 郎

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会１月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松田委員、羽生委員にお願いする。

【１２月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】１２月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろ

しいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、プログラミング学習について申し上げる。

先日、有終東小学校でプログラミング学習の授業を参観してきた。指導者

は大野市在住のウェブデザイナー金原陽子氏であった。児童はもちろん、私

にとっても大変楽しく有意義な時間となった。３限目、４限目の２時間を使

った授業で、児童はたっぷりとプログラミング活動に没頭していた。

授業の概要は、自分のタブレットでプログラムを組み、ロボットカーを命

令どおりに動かすというものであった。最初の２０分で基本的な操作方法を

確認した上で、用意された３種類のコースのクリアに挑戦しようというもの

であった。

以下にその所感を、「確かな学力」と「安心して通える学校」の２つの視点

から申し上げる。１点目の確かな学力については、まず子どもたちの吸収力

と対応力の高さに驚かされた。当初、基本的な操作確認を３時間目を使って

行う計画であったが、彼らはそれをほぼ２０分でクリアしてしまい、早々と

ミッションの達成に挑戦していた。

授業は普通教室の約１．５倍の多目的教室で行われた。そこには２メート

ル四方の中に段ボールでＡ・Ｂ・Ｃの３つのコースが作られており、それが

３セット設けられていた。例えば、Ａコースは、まずスタートし、何秒か走

ったら右に曲がり、また何秒か走ったら左に曲がる。そしてまた何秒か走り、

指定されたポイントにピタリと止まることが要求されるものであった。もち

ろん最初からうまくいくはずもなく、彼らは走らせる秒数や止めるタイミン

グなどを失敗と修正を繰り返しながら活動に没頭していた。そのうちに、３
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コースとも達成したペアは全コースをつなげて走らせることに挑戦するなど、

発展した活動に取り組む姿も見られた。正に学力の要素の一つである「主体

性をもって多様な人たちと協働して学ぼう」とする彼らの力を感じた。

また、２点目の安心して通える学校の視点からも大変感銘を受けた。今全

校を上げて取り組んでいる「安心して通える学校づくり」のキーワードであ

る一人一人の「居場所」と友だちとの「絆」がその学級集団の中にあること

を実感できた。男女ペアの２人が互いに、失敗に悩み成功に喜び合い、失敗

を責めず一生懸命に協力して取り組む姿がとても印象的であった。担任をは

じめ教職員の日々の集団づくりに心から敬意を表したい。

目に見える学校再編が話題になりやすいが、今回紹介した学校内の教育活

動についても同時に充実した取り組みを進めている。教育の総合的な整備が

着実に進んでいると考えている。

【議事】

【教育長】議案第１号 大野市立学校設置条例の一部を改正する条例案について、

事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第２号 大野市学校給食センター設置条例を廃止する条例案について、

事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第２号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第３号 大野市学校給食センター管理運営規則を廃止する規則案につ

いて、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第３号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４号 大野市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案について、

事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――
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【教育長】議案第４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５号 大野市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則案に

ついて、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第６号 大野市立小学校及び学校給食センターにおける給食調理業務

受託者選定委員会設置要綱の一部改正案について、事務局の説明をお願いす

る。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第６号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第６号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第６号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第７号 大野市立学校通学区域の全部改正について、事務局の説明を

お願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第７号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第７号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第７号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第８号 学校部活動および新たな地域クラブ活動のあり方等に関する

方針案について、事務局の説明をお願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】議案第８号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第８号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第８号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第９号 大野市母子家庭等医療費の助成に関する条例の一部を改正す

る条例案について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第９号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第９号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第９号について、事務局の提案どおり承認する。
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議案第１０号 大野市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

の基準に関する条例の一部を改正する条例案について、事務局の説明をお願

いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第１０号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１０号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１０号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第１１号 大野市民間保育所等電気料金高騰対策支援事業補助金交付

要綱の一部改正について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第１１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１１号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項１）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルについ

て、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項１）については、以上とする。

付議事項２）児童生徒指定学校変更許可について、事務局の説明をお願い

する。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

【松田委員】乾側地区の児童の名前があるが、有終西小学校へ通っていたのか。

【学校教育審議監】小学校に通う段階で、指定学校の変更をして有終西小学校に

通学をしていた。

【教育長】６年生のこのような状況も踏まえて、今後のことを考えていかなけれ

ばいけないと思っている。なるべく早く、将来の展望についての方針を決定

したいと申し合わせている。今後、５年生の皆さんとも再度相談して、方針

について検討していきたい。そして、年度内には方針を固めていきたいと思

っているので、２月、３月の定例教育委員会に何らかの報告ができればと思

う。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項２）については、以上とする。

付議事項３）２月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。
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――＜意見・質問なし＞――

【教育長】大野市教育環境調査研究委員会について説明をお願いする。

【教育総務課長】大野市教育環境調査研究委員会の所掌事務としては、児童生徒

数の推移や教育環境の現状、教育制度改革の動向等の調査研究に関すること、

児童生徒の教育環境の向上に関すること、その他教育環境の向上に資するこ

とと設置要綱第２条で定められている。昨年は２月２４日に開催していて、

福井大学の松木先生、大野市小中学校校長会、大野市区長連合会、市ＰＴＡ

連合会、大野市立保育園保護者連合会、大野市民間保育園保護者会連合会の

代表者の合計６名が委員となっている。内容は、大野市の教育の現状につい

て、学校数や児童生徒数、学級数の推移と推計、部活動の状況などを報告し

ている。また、中学校の再編状況と学校施設の現状と改修計画、ＧＩＧＡス

クール構想と部活動の地域移行の状況、そして最後に教育制度の現状や展望

について、福井大学の松木先生から話をしていただき、その後、意見交換会

を行った。

【教育長】付議事項３）については、以上とする。

【その他】

【教育長】その他１）卒業式における教育委員会告辞の出席者について、事務局

の説明をお願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【教育長】入学式について説明をお願いする。

【学校教育審議監】令和６年度の入学式は４月８日に、小学校が午前、中学校は

午後に行う。中学校の入学式について、新体制の開成中学校と陽明中学校の

初めての入学式となるが、開校式などは行わない。市長と教育長に出席いた

だき、入学式が始まる前に、新しい中学校のスタートにあたってお祝いを述

べていただくことを予定している。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）１２月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質

問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【生涯学習・文化財保護課長】前回の定例会で質問いただいた生涯学習手帳につ

いて、手帳は４２４冊配布している。シールを５個集めたら抽選で図書券を

進呈するのだが、この抽選用紙は現在１６枚集まっている。改めて公民館で

再集計している。

越前大野城の石垣が崩落したことについて報告したい。１月１日の能登半

島地震の影響を受け、翌日、生涯学習・文化財保護課の職員の他に、公園を

担当している建設整備課の職員と、越前大野城を管理している観光交流課の

職員も一緒に現地に行ったが、その時は崩落が確認できなかった。その後１
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月４日に市民から連絡があり、再度確認したところ崩落が確認された。幅約

３．４メートル、高さ２．５メートル、奥行き１メートルの崩落が確認でき

た。同日、更なる崩落を防ぐために、崩落箇所をブルーシートで覆うととも

に、周辺はカラーコーンを置いて通行の制限をしている。場所は、越前大野

城が建っている石垣ではなく、その南側の建物が建っていない石垣である。

現在、県と修復について協議をしており、１月１５日には県の文化財保護

審議会の会長も現地を訪れて、修復の手法等について協議している。今後、

早急に修復できるよう努めてまいりたい。

【松田委員】越前大野城には他にも網がかかっているところがある。今回修復を

検討する中で、他の部分も調査する予定はあるか。

【生涯学習・文化財保護課長】越前大野城の石垣がかなり膨らんでいる箇所が見

受けられる。そのような箇所についても、今回、県の文化財保護審議会の会

長が現地を視察する際に、一応確認を行った。今回の地震での被害ではない

が、石垣自体が老朽化しているので、他にも修復する箇所がないか令和６年

度には改めて調査を行いたい。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会１月定例会を閉会する。

午後４時４０分終了

令和６年１月２６日

（松田委員）

（羽生委員）


